
                  CARTA ABERTA 
 

AOS SENHORES SÓCIOS PROPRIETÁRIOS, CONSELHEIROS E TORCEDORES 

DO CEARÁ SPORTING CLUB. 

 

Ordem na casa 

O Ceará Sporting Club, entidade civil sem fins lucrativos, vem desenvolvendo as suas 

atividades dentro da mais absoluta normalidade, dentro e fora das quatro linhas. Nos 

últimos quatro anos, a grande preocupação da diretoria executiva, capitaneada pelo 

presidente Evandro Leitão, hoje reeleito para o biênio 2012 / 2013, foi a de tentar 

arregimentar pessoas comprometidas com o nosso clube para buscar alternativas que 

pudessem viabilizá-lo. 

Assim sendo, nos primeiro dias de sua administração, formou a sua equipe de 

trabalho, nomeando Diretores e Coordenadores, pautado na convicção de que estava 

escolhendo pessoas qualificadas, sérias e, com vontade de trabalhar pelo clube, 

dando a essas pessoas total liberdade para atuar e realizar um trabalho profícuo em 

prol da grandeza do nosso glorioso Ceará Sporting Club.   

Nesse contexto, a partir de abril de 2008, com a sua investidura no cargo de 

presidente, formou-se um grande movimento no sentido de soerguimento do clube. 

Esse movimento, liderado pelo senhor Evandro Leitão possibilitou, nos primeiros dias 

de sua gestão à frente do Ceará,, a reorganização administrativa, a reformulação da 

infra-estrutura físicas e a busca incessante de resolver os graves problemas 

trabalhistas e financeiros que, de certa forma, limitavam a possibilidade de investir no 

departamento de futebol, objetivando retomar, imediatamente, a conquista de títulos 

do campeonato estadual. 

Outro fator importantíssimo no processo de organização do clube foi a implantação do 

Programa Sócio-Torcedor. Esse sim, sem sombra de dúvida, foi o maior alavancador 

dos excelentes resultados obtidos. O torcedor alvinegro colaborou, se integrou, 

chegou junto à Diretoria, e fez com muito amor a sua parte, dando, naqueles primeiros 

dias de trabalho no clube, um suporte financeiro primordial para o sucesso da sua 

administração. 



O trabalho desenvolvido foi árduo, pois, ao longo desses 4 (quatro) anos, com 

recursos financeiros limitados, várias ações foram realizadas que culminaram com a 

reformulação de toda a estrutura do Departamento de Futebol, esforço que culminou 

com a reforma dos vestiários, um prédio para abrigar a academia, uma cozinha 

industrial, um prédio para repouso de atletas, um hotel com auditório para palestras, 

salas para o setor administrativo, salas para o departamento de futebol, uma sala de 

imprensa, caixa de arreia para condicionamento de atletas, reforma do gramado, 

estacionamento em pedra tosca para imprensa e uma lavanderia industrial. 

Todos esses investimentos, feitos nos últimos 4 (quatro) anos, foram realizados com 

recursos próprios, de torcedores e, principalmente, de abnegados conselheiros, 

antigos e novos, que, atendendo insistentes apelos do nosso presidente foram para a 

linha de frente do processo, com o objetivo de tornar viável um sonho:  O DE FAZER 

UM CEARÁ FORTE, VIBRANTE E GANHADOR DE TÍTULOS.  

Os limitados recursos recebidos pelo clube também foram carreados para um 

processo de zeramento das dívidas trabalhistas. Assim sendo, a partir de 2009, o 

presidente Evandro autorizou o início de um amplo, difícil e bem sucedido processo de 

negociação de todo o passivo trabalhista que culminou com 47 (quarenta e sete) 

acordos trabalhistas, evitando, dessa forma, a exposição do clube a sucessivos 

bloqueios judiciais das suas receitas, quer das rendas dos espetáculos e também das 

cotas de patrocínio envolvidos.  

 

Os avanços alcançados       

As ações desenvolvidas pelo clube, nos últimos 4 (quatro) anos, mostraram para o 

público externo, principalmente, para os empresários em geral e imprensa, que o 

Ceará Sporting Club estava se organizando e que, a partir daquela data, ingressaria 

num novo patamar de visibilidade perante a mídia regional e nacional. 

Fruto desse trabalho árduo e, principalmente, com a reorganização do seu 

departamento de futebol, os primeiros ganhos começaram a surgir com a conquista do 

acesso à primeira divisão do futebol brasileiro, em 2009; a classificação para a Copa 

Sul-Americana e a boa participação na Copa do Brasil, em 2010; e, finalmente, com a 

conquista do campeonato cearense de 2011; colocaram, definitivamente, o nosso 

clube em total destaque na mídia escrita, radiofônica e televisiva de todo o país, 

valorizando a marca Ceará Sporting Club. 

O Ceará Sporting Club, nos dias de hoje, é procurado por diversos clubes brasileiros 

que se interessam em saber qual a metodologia utilizada para livrá-lo do caos 



financeiro e administrativo e, esses movimentos, mostram, com bastante clareza, que 

estamos no caminho certo. 

Apesar dos avanços, entendemos que muito ainda temos que realizar, estamos 

apenas iniciando um processo de reorganização, deveremos continuar trabalhando 

para melhorar os diversos departamentos do clube, de forma que, nos próximos dois 

anos da sua gestão, a sua estrutura organizacional seja auto-sustentável e funcione 

sem a necessidade de doação de aporte financeiro de terceiros, esse é o nosso 

desejo.       

  

A profissionalização         

 

O estágio atual do nosso glorioso Ceará Sporting Club é o de saneamento do seu 

passivo trabalhista e cível, bem como a reorganização dos diversos departamentos do 

clube, de forma a dotá-lo de estrutura administrativa adequada para o seu normal 

funcionamento. 

No mundo do futebol, nacional e internacional, os clubes são administrados por 

executivos do futebol, isto é, os seus principais diretores são efetivamente 

remunerados para dar expediente no clube e serem cobrados por desempenhos 

previamente estabelecidos pela presidência. 

Mirando esse entendimento, o Conselho Deliberativo do Ceará Sporting Club está 

trabalhando fortemente no sentido de promover, nos próximos meses um amplo 

debate com dirigentes, conselheiros e sócio-proprietários, no sentido de fazer uma 

reforma nos seus estatutos, de forma a torná-lo atualizado e dentro dos novos ditames 

do atual Código Civil. 

É intenção do Conselho Deliberativo, dentro da nova reforma estatutária, estabelecer a 

remuneração dos diretores do clube, principalmente, aquelas diretorias que exigem a 

presença diuturnamente dos dirigentes nas dependências do clube. 

Outro fator que requer uma atenção especial é a de formar novos dirigentes, 

especialmente a de treinar e formar pessoas capazes de, no futuro, vir a se tornar seu 

dirigente máximo, evitando, dessa forma, que pessoas descomprometidas com os 

seus objetivos, venham a assumir os seus destinos, sem o compromisso de tê-lo 

vivenciado no dia-a-dia do clube. 

 



 

O futuro   

A diretoria, os torcedores, os sócios-proprietários e os conselheiros, todos nós, somos 

sabedores de que o sucesso de um time de futebol são as suas realizações: AS 

VITÓRIAS. Nada do que foi até aqui realizado, com muito trabalho, com muito suor e 

dedicação, conseguirá convencer o torcedor comum caso o time de futebol não venha 

a lograr êxito dentro de campo. ESSA É UMA LÓGICA DO TORCEDOR E, MUITAS 

VEZES, DOS CRONISTAS ESPORTIVOS.  

No entanto, essa lógica, meu caro presidente Evandro Leitão, não deve prevalecer 

para o administrador do clube que deve conduzir os destinos da agremiação com zelo 

e responsabilidade, evitando, com isso, gastos desnecessários que possam colocar 

em risco uma instituição quase centenária. 

Frases de efeito vistas em alguns órgãos de imprensa, tais como: “o céu é o limite” 

e\ou “contrate que o torcedor garante”,  são frases que não se coadunam com o Ceará 

de hoje. A coisa deve funcionar de forma profissional, só se deve gastar o que está 

previsto no orçamento do clube, evitando despesas que possam inviabilizar e 

comprometer o normal funcionamento do clube no futuro. 

Dentro do principio fundamental da boa gestão dos recursos do clube, que vem sendo 

implementado na gestão do Presidente Evandro, o Conselho Deliberativo lhe dará total 

e irrestrito apoio, independentemente dos resultados que possam ser alcançados 

dentro de campo. 

Portanto, queremos deixar explicito para a grande nação alvinegra, que a continuidade 

do PROJETO DE SOERGUIMENTO DO CEARÁ SPORTING CLUB, na gestão do 

presidente Evandro Leitão, que está alicerçado nos pilares de responsabilidade 

administrativa, austeridade financeira e compromisso com o futuro, tem o apoio 

integral do Conselho Deliberativo do clube.  

                            Capital do Estado do Ceará, 04 de outubro de 2011.  
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